



E-BIKEN MIT WEITBLICK & RADFEST LASSNITZHÖHE

Ein starkes Zeichen für regionale Zusammenarbeit!

Die Erlebnisregion Graz setzt einen klaren Fokus auf **nachhaltigen Tourismus** und bietet mit **18 Genussradtouren** eine attraktive Möglichkeit, das Umland von der Stadt Graz aus mit dem E-Bike zu entdecken. Die Touren führen durch abwechslungsreiche Natur- und Kulturlandschaften und sind ideal für Tagesausflüge geeignet. Sie bieten nicht nur eine aktive Freizeitgestaltung für Urlaubsgäste, sondern auch Einheimischen eine Möglichkeit, die **Region aus einer neuen Perspektive** zu erleben.

Ein wichtiger Schritt zur **Qualitätssteigerung** dieses Projekts ist die **neue einheitliche Beschilderung** der Touren, die den Radfahrern zusätzlich zu den digitalen Tools auch vor Ort eine sichere Orientierung bietet. Ziel ist es, die Region als **attraktive Radregion** weiter zu etablieren und die Besucherzahlen sowie die **Wertschöpfung in der Gastronomie und Hotellerie** zu steigern. Dabei profitieren auch die regionalen landwirtschaftlichen Betriebe durch die Direktvermarktung ihrer Produkte.

Zwei besonders genussvolle Routen – die **Hügelland Tour (733)** und die **Schmankerl Tour (734)** – stehen nun im Fokus eines großen **Radfestes** am **31. August** im Kurpark Laßnitzhöhe, zu dem die **Marktgemeinde Laßnitzhöhe**, die **KEM Energie-Erlebnisregion Hügelland**, der **Radclub Laßnitzhöhe** sowie der **Tourismusverband Region Graz** gemeinsam einladen!

*„Diese Initiative zeigt, wie sich nachhaltige Mobilität, Freizeitgestaltung und regionale Wertschöpfung erfolgreich miteinander verbinden lassen. Der Tourismusverband Region Graz unterstützt diese Entwicklung aktiv und sorgt dafür, dass sowohl Einheimische als auch Gäste die Region als ideale Destination für einen aktiven und genussvollen Aufenthalt entdecken können“ betonen **Sylvia Loidolt**, Vorsitzende, & **Mag. Susanne Haubehofer**, Geschäftsführerin der Erlebnisregion Graz.*

MODERNE RAD-INFRASTRUKTUR IN LASSNITZHÖHE

Für die **Marktgemeinde Laßnitzhöhe** bedeutet die Hügellandtour eine perfekte Ergänzung zum bestehenden **Gesundheits- und Bewegungsangebot** im heilklimatischen Kurort und hat die **Infrastruktur** in den letzten Jahren entsprechend **ausgebaut und angepasst**: 2 überdachte E-Bike-Abstellplätze wurden installiert – am Bahnhof sowie am regionalen Marktplatz. Somit bietet sich für Radfahrer eine attraktive Gelegenheit, ihr Fahrrad am multimodalen Verkehrsknotenpunkt abzustellen und auf den öffentlichen Verkehr umzusteigen. In unmittelbarer Nähe der Abstellplätze befinden sich nicht nur die Bushaltestellen und der Bahnhof, auch der Standort des TIM-Autos befindet sich am Hauptplatz. Für E-Bikes gibt es an jedem Abstellplatz eine Lademöglichkeit. Versperrbare Fahrradboxen für Helme und sonstiges Zubehör sorgen für die nötige Sicherheit.

Bgm. Bernhard Liebmann für die Marktgemeinde Laßnitzhöhe:

„Wir haben in den letzten Jahren die richtigen Schritte gesetzt, um Laßnitzhöhe auch für Radfahrer immer attraktiver zu machen. Die neue Hügelland Tour verbindet Bewegung mit Genuss – mit dem vielfältigen kulinarischen Angebot in Laßnitzhöhe ist unser Ort perfekt geeignet, um eine Pause zu machen und die Akkus wieder aufzuladen, die eigenen - und die vom Fahrrad.“



MASSNAHMEN ZUR ENERGIEWENDE

Die **KEM Energie-Erlebnisregion Hügelland** zeigt, wie Nachhaltigkeit und Mobilität miteinander verknüpft werden können und setzt mit ihren sechs Gemeinden ein starkes Zeichen für die Energiewende: Mit dem Fokus auf **E-Bike-Mobilität** werden regionale Maßnahmen zur **Reduktion des Energieverbrauchs im Verkehr** gesetzt – einem Bereich, der rund ein Drittel des Endenergiebedarfs in der Steiermark verursacht. Ein aktueller Schwerpunkt liegt auf dem Projekt „**Fokus E-Bike-Routen**“, das die topografischen Vorteile der Region nutzt. Das Hügelland ist wie geschaffen fürs E-Bike-Fahren – sowohl für den Arbeitsweg als auch in der Freizeit. Die Marktgemeinde Laßnitzhöhe engagiert sich als Teil der Klima- und Energiemodellregion besonders stark in diesem Bereich und kooperiert dabei mit der Erlebnisregion Graz sowie dem Radclub Laßnitzhöhe.

Dazu **DI Michael Lamprecht** von der KEM Energie-Erlebnisregion Hügelland: „*Der Mobilitätssektor ist für rund ein Drittel des steirischen Endenergiebedarfs verantwortlich. Mit dem Fokus auf E-Bike-Routen setzen die Gemeinden der Energie- Erlebnisregion Hügelland ein zukunftsweisendes Zeichen als Beitrag zur nachhaltigen Mobilitätswende.*“

NACHWUCHS IM FOKUS

Der **Radclub Laßnitzhöhe** setzt vor allem auf die **Nachwuchsförderung**: Er bietet Kindern ein sicheres Umfeld, um spielerisch die Freude am Mountainbiken zu entdecken. Ob Bremsen, Kurventechnik oder Hindernisse – die Kids lernen alles, was sie für sicheres Fahren brauchen.

- Sicherheit, Spaß und Gemeinschaft stehen im Mittelpunkt.
- Auch richtiges Verhalten im Wald und im Straßenverkehr wird geschult.
- Mit wöchentlichem Training, Hallentraining im Winter, Camps & Events wird der Nachwuchs gefördert – ob Freizeit oder Rennsport.

Darüber hinaus engagiert sich der Radclub in der regionalen Lobbyarbeit für den Radsport und arbeitet dabei ebenfalls eng mit der Marktgemeinde Laßnitzhöhe sowie den umliegenden Gemeinden zusammen – denn nur gemeinsam kann Bewegung nachhaltig gefördert werden.

DI (FH) Eva Hödl, Radclub Laßnitzhöhe: „Beim URC Lassnitzhöhe schaffen wir Raum für Begeisterung, Bewegung und Gemeinschaft. Uns geht es darum, möglichst viele Kinder für den Radsport zu begeistern und ihnen die Werte des Sports mitzugeben: Fairness, Teamgeist und Freude an der Natur.“

GEMEINSAMES RADFEST

Als Highlight dieser regionalen Zusammenarbeit, findet am **31. August 2025** ein **gemeinsames Radfest** im Kurpark Laßnitzhöhe statt. Es wartet ein abwechslungsreiches Programm für die ganze Familie, inklusive E-Bike Fahrsicherheitstraining, Kinderprogramm, Kulinarik, Informationsständen, Tombola uvm...

Datum: Sonntag, 31. August 2025, 12.00 – 18.00 Uhr

Ort: Kurpark Laßnitzhöhe

Davor gibt es die Möglichkeit einer **gemeinsamen Befahrung der Hügellandtour** mit Start um 9 Uhr am Marktplatz Laßnitzhöhe oder um 11 Uhr beim Grazer Stadtstrand.



Das Fest-Programm:

12:00 – 18:00 Uhr

- Bühnenprogramm, Moderation, Musik DJ sound-X-press
- Infostand KEM Energie-Erlebnisregion Hügelland
- Infostand Radlobby ARGUS Steiermark
- Infostand BauerBikes - E-Bike Store
- Infostand BLS Bikeleasing Service
- Infostand Erlebnisregion Graz
- Kinder-Hüpfburg
- Regionale Köstlichkeiten, Getränke und Eis von der Allerleierei, Laßnitzhöhe
- Kaffee und Kuchen vom Radclub Laßnitzhöhe

13:00 – 16:00 Uhr

- Kinderparcours für junge RadlerInnen mit eigenem Bike
- Wertungslauf und Siegerehrung

14:00 Uhr (Dauer ca. 2 Stunden)

- E-Bike Fahrsicherheitstraining für Erwachsene und Jugendliche
E-Bikes können kostenlos ausgeliehen werden
Nur mit Anmeldung vorab unter: michael.lamprecht@posteo.at

13:00 – 16:00 Uhr

- Mobiler Rad-Check, Radüberprüfung und Radservice

17:00 Uhr

- Verlosung Tombolapreise

Eine Veranstaltung der Marktgemeinde Laßnitzhöhe, des Tourismusverbandes Region Graz und der KEM Energie-Erlebnisregion Hügelland.

Weitere Partner: Radclub Laßnitzhöhe, EASY DRIVERS Radfahrschule Weiz, Verein BICYCLE Entwicklungsprojekt Fahrrad Graz, Radlobby ARGUS Steiermark, BLS Bikeleasing-Service, BauerBike, Allerleierei Laßnitzhöhe

Infos zum Programm unter www.regiongraz.at/radfest

Kontakt für Rückfragen:

Mag. Susanne Haubenofer
Geschäftsführung Tourismusverband Erlebnisregion Graz
M +43 664 88747551
susanne.haubenofer@regiongraz.at
www.regiongraz.at